
2023-2024年度ＲＩテーマ 

 ２０２３年１０月６日(金)第２４６９回例会（１２時３０分開会点鐘 寺井地区公民館３階 ３０１会議室） 

 
＜本日の例会プログラム＞ 

 
・開会点鐘 
・国歌「君が代」 
・ロータリーソング「四つのテスト」 
・ロータリーの目的朗読 
・ゲストのご紹介、会長挨拶 
・１０月誕生祝いの乾杯 
・お食事 
・幹事報告、委員会報告 
・米山奨学生卓話 
・閉会点鐘 

【ゲストのご紹介（中野会長）】 
・米山奨学生カウンセラー  清 田 信 昭 様（加賀白山ＲＣ） 

・米山奨学生        Siridachanon Veeraporn さん（アメリカ） 
 
【会長挨拶（中野会長）】 
来週１３日(金)は観月例会で、小松市内３ＲＣ会長幹事をはじめ、高崎南ＲＣや

釜山南川ＲＣより沢山の皆様をお迎えしての開催となります。また、２１日(土)

～２２日(日)には野々市市において地区大会が開催されるなど、行事を沢山控え

ておりますので、皆様宜しくお願い致します。また、どんどん肌寒くなってきて

おりますので、健康に留意しながら秋を楽しんで頂ければと思います。 

 ２０２３－２０２４年度 （１０月号） 

事務局 ： 〒９２３－１１２１ 石川県能美市寺井町ヨ４７ 寺井地区公民館１階 

      ＴＥＬ ０７６１－５７－２０８８  ＦＡＸ ０７６１－５８－５４３０ 

例 会 ： 金曜日１２時３０分開会点鐘 寺井地区公民館 

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2610 

能美ロータリークラブ  

【親睦委員会報告（秋田委員長）】 
・１０月１３日(金)観月例会について最終案内。   ・１０月誕生祝いの贈呈。（３名、ゲスト） 
 
【ロータリー情報委員会報告（北野委員長）】  
ロータリーの友１０月号紹介。（ＲＩ会長メッセージ、若者の自立促す支援のカタチ、ＳＰＥＥＣＨ～企業による障害

者雇用の取り組み等） 
 
【プログラム委員会報告（関戸委員）】  ・１１月例会プログラムの紹介。 
 

【出席委員会報告（山本委員）】      ・本日の例会出席者数３８名、本日の例会出席率７４．５１％。  
＜メークアップ報告(順不同・敬称略)＞ ・９月３０日(土) 地区ＲＬＩ研究会パートⅠ…本 

【幹事報告（越野幹事）】 
・本日の例会理事会報告。（出席者１１名、１２月例会プログラム案承認、地区ガバナー要請ポリオ支援への協力、マ 

 ウイ島大規模火災支援金への協力、物故会員として故 原田芳昇名誉会員、令和９年ＩＡ年次大会ホスト他） 

・１０月ロータリーレート１ドル１４９円。 

・今月からのネクタイ着用。 

・本日の配布資料。(本日の例会プログラム、ロータリーの友１０月号、１１月例会プログラム、米山豆辞典、一部会 

 員へ地区ガバナー月信１０月号、グリーン会ゴルフコンペ組合せ表。) 

【ニコニコボックス委員会報告（北正和委員）…順不同・敬称略】  
 
「米山奨学生カウンセラーの清田です。今日は宜しくお願いします。」…加賀白山ＲＣ 清田 信昭 様 

「清田信昭様、シリデシャノンさん、本日は能美ＲＣにお越し頂き有難うございます。シリデシャノンさん、本日の

卓話、宜しくお願い申し上げます。１０月生まれの皆様、おめでとうございます！」…中野、小坂、髙畑、越野、 

秋田、広瀬、 谷、北潔、北正、北出、北川、北野、前田、南直、本、元山、長高、関戸、染谷、杉本、鈴木、田川、

田中庄、田中利、谷口、辰野、津田、上田、請田、山岸、山本、由田 
 
「誕生祝いを頂き有難うございました。」…北出 「家族にお花を頂き有難うございました。」…清水、染谷、山本 
 
「都合により早退。」…坂井、南祥、加藤、入口 



【米山奨学生卓話「私とネバダ」 Siridachanon Veeraporn さん 】  

本日は米山奨学生カウンセラーの清田信昭様とともにお越し頂きましたSiridachanonさん

に卓話を頂きました。卓話に先立ち、カウンセラーの清田様より米山奨学生のご紹介を頂

きました。金沢大学に留学中のタイ系アメリカ人のSiridachanonさんは、タイ語、英語、

日本語の３か国語が話せ、Ｇ７サミットでは金大を代表し通訳ボランティアもされており

ます。先ず始めに、出身地のネバダ州リノ市についてご紹介を頂きました。また、高校・

大学生時代には、地域のボランティアへの参加、そして趣味である歌を通じて、積極的に

活動を広げてきたそうです。日本に興味をもったのも、日本の歌の美しさがきっかけだっ

たようです。２０１８年金沢大学へ１年間留学したことを機に石川県に魅了され、大学生

活・友人を通じて現在も金沢市で歴史や文化、そして金沢市でもボランティア活動を積極

的に行っているようです。ロータリーを通じてまた一つコミュニティーの輪が広がったの

ではないでしょうか。Siridachanonさん、楽しい時間を有難うございました。 

【主な行事】  
・１０月６日(金)第４回定例理事会（１２：００～寺井地区公民館３階３０２会議室） 
・１０月６日(金)第１回指名委員会（１３：３０～寺井地区公民館３階３０２会議室） 

 ２０２３年１０月１３日(金)第２４７０回例会（１７時0０分開会点鐘 たがわ龍泉閣２階「コンベンションホール」） 

 
＜本日の例会プログラム＞  
・開会点鐘 

・ロータリーソング「奉仕の理想」 

・ご来訪者のご紹介、歓迎挨拶 

・姉妹クラブ会長ご挨拶 

・友好クラブ会長ご挨拶 

・各種委員会報告 

・閉会点鐘 

【来賓・来訪者のご紹介（中野会長）】 
 
＜ご来賓＞ 
 ・小松ＲＣ会長    大畑清三 様  ・小松ＲＣ幹事     齋藤典子 様 
 ・小松東ＲＣ会長   平野純子 様  ・小松東ＲＣ幹事   小山英一 様 
 ・小松シティＲＣ会長 杉本 隆 様  ・小松シティＲＣ幹事 小原明彦 様 
 
＜姉妹クラブ ＲＩＤ３６６１ 釜山南川ＲＣ ８名（順不同）＞ 
 ・会長 黃榮哲 様 ・パスト会長 黃仁宰 様   ・パスト会長 李且烈 様 
 ・幹事  様 ・金壽鉉 様  ・李俊燮 様 ・金度庚 様 ・梁基立 様 
 
＜友好クラブ ＲＩＤ２８４０ 高崎南ＲＣ １７名登録（順不同）＞ 
 ・会 長 川鍋太志 様 ・会長エレクト 渡邉良二 様 ・副会長 黒澤 弘 様 
 ・副会長 竹内一普 様 ・パスト会長 森本純生 様  ・パスト会長 川口修平 様 
 ・  武藤康敏 様 ・ＳＡＡ 平山葉子 様    ・理 事 小林匡美 様 
 ・理 事 花井好機 様 ・幹 事 小林俊祐 様    ・副幹事 大熊章之 様 
 ・公共イメージ委員長 高橋裕之 様   ・奉仕プロジェクト委員長 井川 誠 様 
 ・親睦委員長 田邉郁也 様       ・クラブ管理委員 大谷正巳 様 
 ・奉仕プロジェクト委員 菊池仁美 様 

【歓迎挨拶（中野会長）】  
本日、能美ＲＣ恒例の観月例会にお忙しい中、小松ＲＣ・小松東ＲＣ・小松シティＲＣの会長幹事の皆様をはじめ、姉
妹クラブであります韓国 釜山南川ＲＣ、友好クラブの高崎南ＲＣから多数の皆様にご出席を賜り厚く御礼を申し上げ
ます。また、日頃より私どものロータリー活動にご理解を頂いておりますご家族の皆様にもご出席を頂き心より感謝申
し上げます。 今年度の国際ロータリーのテーマは「世界に希望を生み出そう」です。とても大きなテーマのように感
じるかもしれませんが、本日ここにご参集頂きました皆様の家庭や職場、また６つのクラブが自分達の地域に希望を生
み出すこと、そのこと自体が世界に希望が生み出す事ですので難しく考えず自分自身や 身近なところから希望が溢れ
るようリードして参りましょう。本日はこの観月例会、懇親会の交流がお集まりの皆様の友情をさらに深めそしてその
友情から元気や希望が新たに生まれてきてくれればとても嬉しく思います。最後に 各クラブの益々のご発展と皆様方
のご健勝を祈念し歓迎のご挨拶とさせて頂きます。 

 ２０２３年１０月１３日(金) 
姉妹クラブ釜山南川ＲＣ・能美ＲＣ合同会議 

（１６時0０分開会点鐘 たがわ龍泉閣１階「源助茶屋」） 

１０月１３日(金)１５時０８分小松駅着の電車で黃榮哲会長を含め８名の
皆様が到着しました。その後、たがわ龍泉閣へチェックインし、合同会議
を実施。今回の来日スケジュールの最終確認と今後のことについて話し合
いを行いました。 



たがわ龍泉閣１階「加賀獅子の間」に移動し、１７時３０分より懇親会の部が開宴しまし

た。開宴に先立ちオープニングでは二胡演奏者 李彩霞氏による演奏が披露されました。中

野会長より「６ＲＣが集い群馬県の地酒と石川県の地酒や地ビール、そしてお食事に月見団

子を堪能しながら、皆様と交流し歓談頂ければと思います。」と開宴挨拶を、ご来賓を代表

してスポンサークラブである小松ＲＣ会長 大畑清三様より「素晴らしい観月例会にご招待

頂き、姉妹クラブ、友好クラブの皆様との交流を通して、満月の様に輝きを放ち、奉仕活動

を共にしていければと思います。」ご挨拶を頂きました。 

【出席委員会報告（山本委員）】  ・本日の例会出席者数３５名、本日の例会出席率６８．６３％。  
＜メークアップ報告(順不同・敬称略)＞ ・１０月７日 地区第１回クラブ職業奉仕委員長会議…坂井 

【ニコニコボックス委員会報告（広瀬委員）…順不同・敬称略】  
 
「２０２５～２６年度に向けて能美ＲＣの皆様には地区研修・協議会ホストクラブとして大変お世話になります。引き
続き宜しくお願い致します。」…ＲＩＤ２６１０ガバナーノミニー 小山英一 様  
「本日は観月例会に参加させて頂きます。」…高崎南ＲＣ  
「今夜は観月例会にお招きいただき感謝申し上げます。平素から能美ＲＣの皆様には五大奉仕に邁進されていることに
衷心より敬意を表します。次回は２０２４年２月２３日のＩＭに皆様とお会いできること楽しみにしています。最後に
一句『満月や 笑顔あふれる 今夜かな』 」…小松ＲＣ会長 大畑清三 様  
「本日は観月例会にお招き頂きありがとうございます。能美ＲＣ様の益々のご発展をお祈り申し上げます。」 
…小松ＲＣ幹事 齋藤典子 様  
「本日は観月例会に相応しい大変良き日にお招きいただきました事に感謝いたします。そして今宵、楽しいひとときを
ありがとうございます。２年後の小山ガバナー年度では、各クラブの皆様のお力添えをどうか宜しくお願い致します。」
…小松東ＲＣ会長 平野純子 様  
「能美ＲＣの皆様、すてきな観月例会をありがとうございます。共にロータリーを楽しみましょう。」…小松東ＲＣ幹事 
小山英一 様  
「本日はお招きいただきありがとうございます。能美ＲＣの今後益々のご発展をお祈り申し上げます。」 
…小松シティＲＣ会長 杉本隆 様  
「今日はお招きいただきありがとうございます。よろしくお願いいたします。」…小松シティＲＣ幹事 小原明彦 様  
「ご来賓の皆様、釜山南川ＲＣの皆様、高崎南ＲＣの皆様、本日はようこそお越し下さいました。皆様と交流できます
ことを楽しみにしております。高崎南ＲＣの皆様、お酒を頂き有難うございます。懇親会の部で皆様と一緒に楽しみた
いと思います。」…中野、小坂、髙畑、越野、秋田、広瀬、入口、和泉、 谷、加藤、北潔、北出、北川、北野、前田、
南直、本、元山、長高、坂井、清水、染谷、杉本、田川、武腰潤、田中利、谷口、徳野、津田、上田、請田、山岸、 
山本、由田 

【友好クラブ会長ご挨拶（RID２８４０ 高崎南ＲＣ）】  
この度は合同例会を兼ねた「観月例会」にお招き頂き誠にありがとうございま
す。能美ＲＣブと２０１６年３月より友好クラブとして７年が経過し、私自身
も能美の地に何度も訪問させていただき、その度に多くの友人から歓迎をいた
だきました。また、北陸新幹線の延伸により、より近くなったと感じます。今
後とも、能美ロータリークラブ、高崎南ＲＣの友情が一層深まりますよう、何
とぞよろしくお願いします。 

＜韓国語でのご挨拶も頂戴致しました！＞ 

～ 観月例会懇親会の部～ 

【姉妹クラブ会長ご挨拶（RID３６６１ 釜山南川ＲＣ）】  
能美ＲＣ中野会長をはじめとする会員の皆様、こんにちは。この度は能美ＲＣ観月例会に
お誘い頂き、会員とともに出席できますことを心より御礼申し上げます。能美ＲＣと釜山
南川ＲＣは１９９１年に友好クラブを締結した後１９９４年には姉妹クラブに発展しまし
た。この３２年という歳月の中、親兄弟のような関係を維持し続けていることは、特別な
ことだと思っております。その間、両クラブ間において、会員の子どもたちのホームステ
イ受入れや派遣、ナザレ園訪問等、沢山の事業を行ってまいりました。今後とも、クラブ
の発展、皆様の健康とご多幸を祈念申しあげ、挨拶とさせて頂きます。 



引き続き、小松東ＲＣ会長の平野純子様より「秋の季節に相応しい観月例会、壮大な観月例会、皆様のご健勝、

ご多幸、そして益々のご発展を祈念して。」と乾杯のご挨拶とご発声を頂きました。乾杯を皮切りに、ご来賓の

皆様、姉妹クラブ釜山南川ＲＣの皆様、友好クラブの皆様、そして能美ＲＣ会員とご夫人の皆様で、お酒を交わ

し、秋の味わいを堪能し、二胡の音色に耳を傾けながら交流を深めました。 

限られた時間の中、宴たけなわではございましたが、小松シティＲＣ会長 杉本隆様より「ロータリーの良さを

再認識し勉強になりました。」と中締めのご挨拶を頂きました。今年は、ご来賓を含め、姉妹クラブの釜山南川

ＲＣ、友好クラブの高崎南ＲＣの皆様よりご出席を頂き、盛大に開催することが出来ました。秋の行事が多い中

でのご出席、皆様有難うございました。また、たがわ龍泉閣２階のホールでは釜山南川ＲＣを交えた二次会を開

催し、引き続き交流を深めました。 

 ２０２３年１０月２１日(土)国際ロータリー第２６１０地区 地区大会１日目 
        『 地区大会４委員会  』 １３時００分～野々市市文化会館フォルテ 
        『 指導者育成セミナー  』 １３時３０分～野々市市文化会館フォルテ 
        『 ＲＩ会長代理ご夫妻歓迎晩餐会 』 １８時００分～金沢国際ホテル 

２０２３年１０月１８日(水)第１２６回グリーン会コンペ 
（９時５２分スタート  ゴルフクラブツインフィールズ ゴールドコース） 

【主な行事】  ・１０月１３日(金)釜山南川ＲＣ・能美ＲＣ合同会議（１６：００～たがわ龍泉閣） 

       ・１０月１３日(金)釜山南川ＲＣ・能美ＲＣ交流会（１９：００～たがわ龍泉閣） 

素晴らしい秋晴れの中、第１２６回グリーン会コンペがゴルフクラブツインフィールズ

で開催されました。今回は８名が参加し、ゴールドコースで腕を競い合いました。そし

て優勝したのは北潔会員、２位元山パスト会長、３位田中利明会員でした。参加者の皆

様には、参加賞をはじめ秋の味覚を取り入れた景品が贈呈されました。グリーン会では

随時、入会者を募集しております。是非、興味のある方はお声掛け下さいませ！ 

国際ロータリー第２６１０地区の地区大会が１０月２１日(土)～２２日(日)に開催

されました。２１日(土)には指導者育成セミナーに先駆け、地区大会４委員会が開

催されました。本年度は原ガバナーより委嘱を受けた中野会長が、地区大会決議委

員会の委員として１３時００分からの委員会に出席、その後開催された指導者育成

セミナーでは、丸尾研一ＲＩ会長代理(ＲＩＤ２６８０、神戸西神ＲＣ)、松本耕作

地区研修リーダーのご挨拶、そして小山英一ガバナーノミニーによるＤＥＩ報告が

行われました。講演Ⅰでは「ＤＥＩとクラブ活性化へ」と題し、国際ロータリー研

修リーダー２０２３・シンガポール国際大会推進チーム委員の服部陽子氏(ＲＩＤ

２７５０、東京広尾ＲＣ)、講演Ⅱでは「ロータリアンの約束と誇り」と題し、国

際ロータリー第２地域ロータリー公共イメージコーディネーターの神野正博氏(Ｒ

ＩＤ２６１０、七尾ＲＣ）より講演を頂きました。その他、青山和也ロータリー財

団委員長よりポリオ根絶活動報告も頂きました。最後に、丸尾ＲＩ会長代理より講

評を頂き、閉会点鐘となりました。その後は、会場を金沢国際ホテルへ移動し、丸

尾研一・正子ＲＩ会長代理ご夫妻を囲んでの晩餐会が盛大に行われました。 



地区大会２日目にあたる２２日(日)１２時４５分の開会点鐘とと

もに、石川県立野々市明倫高等学校によるオープニングアトラク

ションが披露され、華やかに幕を開けました。先ず始めの第１部

では「目の前のひとりの生まれてきて良かったを、日本の医療か

ら～途上国医療現場の子どもたちの記憶～」と題し、特定非営利

活動法人ジャパンハート創設者・最高顧問・小児外科医の吉岡秀

人様による記念講演がパネルディスカッションを交えて開催され

ました。自身が経験された子どもたちとのエピソードや様々な決

断をするに至った過程のストーリー、未来への展望について、

ロータリーの使命でもある「利他の精神」と共有しながら興味深

く、また涙とともに拝聴させて頂きました。 

【主な行事】 

・１０月２１日(土)国際ロータリー第２６１０地区 地区大会４委員会（１３：００～野々市市文化会館フォルテ） 

・１０月２１日(土)国際ロータリー第２６１０地区 指導者育成セミナー（１３：３０～野々市市文化会館フォルテ） 

・１０月２１日(土)国際ロータリー第２６１０地区 ＲＩ会長代理ご夫妻歓迎晩餐会（１８：００～金沢国際ホテル） 

・１０月２２日(日)国際ロータリー第２６１０地区 地区大会（１２：４５～野々市市文化会館フォルテ） 

・１０月２２日(日)国際ロータリー第２６１０地区 地区大会大懇親会（１８：３０～野々市市立野々市小学校） 

 ２０２３年１０月２２日(日)国際ロータリー第２６１０地区 地区大会 
（１２時４５分開会点鐘 野々市文化会館フォルテ ホスト：野々市ＲＣ） 

本会議Ⅱの第３部では、前年度実践に対する表彰が実施され、能美ＲＣは「ロータリー財団寄付累計２５万ドル達成」

の表彰を受けました。その後、丸尾ＲＩ会長代理より所感を頂き、小山英一ガバナーノミニーのご挨拶、次期開催地の

発表やご挨拶等にて閉会の運びとなりました。次年度の地区大会は、黒部中央ＲＣがホストを務め、２０２５年３月１

５日(土)～１６日(日)黒部市にて開催されます。 

続いての第２部では、物故会員

への追悼、新保良介ホストクラ

ブ会長のご挨拶の他、祝辞や丸

尾研一ＲＩ会長代理による現状

報告、地区大会４委員会報告と

採択等がされました。その他に

も、地区米山記念奨学生(学友

会ではアインさんが登壇)・学

友会、地区国際青少年交換学

生、インターアクト(石川県立

寺井高等学校より２名登壇)の

紹介も行われました。 

本会議終了後は場所を野々市市立野々市小学校に移動して、大懇親会が開催されました。登録頂き、当日ご参加

頂きました皆様、お疲れ様でした。 



【主な行事】 
・１０月２８日(土)地区ケントハーストＲＣオンライン交流会（１５：００～Ｚｏｏｍ） 
                            …石川県立寺井高等学校ＩＡＣ 伊野秀俊さん参加 

 ２０２３年１０月２７日(金)第２４７１回例会（１２時３０分開会点鐘 寺井地区公民館３階 ３０１会議室） 

 
＜本日の例会プログラム＞ 

 
・開会点鐘 

・ロータリーソング「我等の生業」 

・ゲストのご紹介、会長挨拶 

・お食事 

・幹事報告、委員会報告 

・能美安全運転管理者協議会助成品贈呈式 

・ゲスト卓話 

・閉会点鐘 

【ゲストのご紹介（中野会長）】 
・能美警察署 署  長 本田学恭 様 

・能美警察署 交通課長 時枝正登 様 

 
【会長挨拶（中野会長）】 
先般、野々市市で開催されました地区大

会では、沢山の皆様のご参加を頂き有難

うございました。前年度実績によりロー

タリー財団累計２５万ドル達成クラブと

して表彰され、内容の深い地区大会だと 

【出席委員会報告（津田委員）】      ・本日の例会出席者数３１名、本日の例会出席率６０．７８％。  
＜メークアップ報告(順不同・敬称略)＞ 

・１０月１３日(金)釜山南川ＲＣ合同会議…５名、釜山南川ＲＣ交流会…２１名 

・１０月１８日(水)第１２６回グリーン会コンペ…８名 

・１０月２１日(土)地区大会決議委員会…中野、指導者育成セミナー…４名 

・１０月２２日(日)地区大会本会議・大懇親会…１７名 

【幹事報告（越野幹事）】 
・書面理事会報告。（第３８回国民文化祭 加賀立国能美誕生１２００年 全国古墳写真展受賞者のうちジュニア２名に 

 対するお祝い提供(交通費支援)の承認。） 

・次週１１月３日(金)は祝日にて例会なし。 

・本日の配布資料。(本日の例会プログラム。) 

【ニコニコボックス委員会報告（広瀬委員）…順不同・敬称略】  
 
「能美警察署 署長 本田学恭様、交通課長 時枝正登様、本日はお忙しい中、能美ＲＣにお越し頂き有難うございま

す。本日の卓話、宜しくお願い申し上げます。先般の観月例会では、各委員会の皆様にお世話頂き有難うございまし

た。また、先般の地区大会に参加頂きました皆様、お疲れ様でした。前年度実績によりロータリー財団累計２５万ド

ル達成クラブで表彰されました。皆様のご協力に感謝申し上げます。」…中野、小坂、髙畑、越野、秋田、広瀬、 

廣田、入口、 谷、加藤、北潔、前田、南直、南祥、長高、関戸、清水、染谷、鈴木、田川、武腰一、田中利、谷口、 

津田、請田、山岸、由田 
 
「誕生祝いを頂き有難うございました。」…武腰一 「家族にお花を頂き有難うございました。」…津田 
 
「都合により早退。」…坂井 

感じました。日々、秋深くなり朝はめっきり寒くなりましたので、

健康管理に留意され、頑張って頂ければと思います。 

【ゲスト卓話「政府の危機管理」 能美警察署 署長 本田学恭 様】  
本日は、本田署長より卓話を頂戴致しました。内閣法で規定されている危機管理は、大

規模自然災害、重大事故、大規模火災、重大事件、安全保障等があり、阪神淡路大震災

の後に、緊急事態の情報伝達や対応のために強化されました。現在では、Ｊアラートや

Ｍネット等により伝達もスムーズとなっています。これからも引き続き、地域の安心安

全のための治安維持に、ご尽力頂ければ幸いです。 

【能美安全運転管理者協議会助成品贈呈式 
              （社会奉仕委員会 南直樹委員長）】  
本年度２７年目を迎える地域発展事業“能美安全運転管理者

協議会助成品贈呈式”。今回は協議の結果、指導教材として

「飲酒体験ゴーグル」を寄贈する運びとなりました。地域の

皆様にご活用頂ければと思います。 


